

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 52 minutos, y se pone á las 5 horas y 38 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.  
De La Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—El tránsito de los santos mártires Faustino y Jovita, en Brescia.

San Craton, mártir, en Roma, que juntamente con su mujer y toda su familia fué bautizado por san Valentin, obispo, y poco despues con todos ellos fué martirizado.

Santa Agape, vírgen y mártir, en Terni (en Hungría).

El triunfo de los santos mártires Saturnino, Cástulo, Magno y Lucio, tambien en Terni (en Hungría).

San Severo, presbítero, en la provincia Valeriana de Italia, de quien escribe san Gregorio que con sus lágrimas resucitó un muerto.

San José, diácono, en Antioquía.

**CULTOS.**—Mañana sábado.—En Santa Eulalia concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media; á las diez la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anohecer concluirá el Triduo con sermon, procesion, *Te-Deum* y la reserva.

En la Merced, á las siete y media, habrá misa solemne en honor de la Vírgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asistan á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdon.

En San Jaime, San Nicolas y San Francisco, al anohecer, se hará el ejercicio de la Felicitacion Sabatina.

En Santa Clara, al anohecer, el ejercicio dedicado á la Asuncion.

**CORTE DE MARIA.**—En la Catedral, á la Vírgen de la Asuncion.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

*La extension del culto de San José.*

### ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que nos concedais que imitemos vuestros sentimientos y los del purísimo Corazon de vuestra Madre, en la honra y amor debidos á San José.

### PROPÓSITO.

Practicar en la vida de familia las principales virtudes practicadas por la Sagrada Familia en Nazaret.

## SECCION NACIONAL.

### LA ORLEANADA.

Tenemos mucho que decir y disponemos de muy escaso espacio; pero, así y todo, procuraremos, condensando lo más importante, no privar á nuestros lectores de que lo sepan por nosotros.

Ante todo completaremos el relato de los pasos dados por el duque de Orleans para hacerse filiar en el ejército reproduciendo la carta que escribió al ministro de la Guerra. Dice así:

«Señor ministro: Me he presentado hoy en las oficinas de alistamiento del Sena para pedir que se me incluya en las listas de reclutas y hacer mis tres años de servicio como cualquier buen frances.

De las oficinas de alistamiento fui enviado, por cierto muy cortesmente, á la alcaldía, y de la alcaldía al ministerio de la Guerra.

No he podido conseguir ninguna solucion y acudo á Vd. para conseguirla. No intento, prolongan-

do mi estancia en Paris, dar ocasion á ningun género de manifestaciones.

No ignoro que la ley de excepcion me niega todo grado en el ejército frances, pero creo que no me prohibe servir como simple soldado, que es el honor que ambiciono, y espero sobre este punto una pronta respuesta de su equidad de Vd. y su patriotismo.

Le suplico á Vd. que acepte la seguridad de mi alta consideracion.

FELIPE, DUQUE DE ORLEANS.»

Los detalles de la prision los conocen ya nuestros lectores. Hé aquí ahora los artículos de la ley á que ha contravenido el duque de Orleans.

«Artículo 1.º—Queda prohibida la estancia en el territorio de la república á los jefes de las familias que hayan reinado en Francia y á sus herederos en el orden de primogenitura.

Art. 3.º—Cualquiera persona que violando esta ley fuese hallada en Francia, Argelia ó las Colonias, será castigado con la pena de dos á cinco años de cárcel. A la conclusion de la pena será llevado á la frontera.

Art. 4.º—Los individuos de las familias que han reinado en Francia no podrán pertenecer al ejército ni á la marina de esta nacion, ni ejercer ninguna funcion pública, ni desempeñar ningun mandato electivo.»

Se ha dicho que uno de los abogados defensores del duque de Orleans piensa fundar su defensa en la prescripcion de la ley de reemplazo que obliga á todos los franceses á servir en el ejército; pero en vista del art. 4.º de la ley de expulsion, que está terminante, la defensa proyectada ni es hábil, ni puede prosperar legalmente. Eso salta á la vista.

Al pasar por el Puente Nuevo cuando le llevaban preso á la Conserjería, el duque de Orleans se descubrió ante la estatua de Enrique IV. Este detalle entusiasma á *Le Monde*. Sobre gustos...

Ya en la Conserjería, el duque pasó este telegrama á su madre la condesa de Paris, que se halla en Sanlúcar de Barrameda:

«Siento muchísimo aumentar tus penas, pero no he podido resistir al arranque patriótico que me perdonarás.»

Segun todos los periódicos monárquicos, ni hay abdicacion del conde de Paris, ni el paso del duque obedece á ningun plan dispuesto por su familia, ó por el partido orleanista. Como ha salido mal se le quiere quitar importancia y hacerle pasar por una genialidad patriótica y simpática del duque. Buena ó mala, no hay nada que no tenga excusa; pero no todas las excusas son admisibles.

Hé aquí ahora la opinion de algunos periódicos acerca del acto realizado por el duque de Orleans.

*Le Monde*, á quien ya hemos citado, lo aplaude y se entusiasma con él. Dice que la estatua de Enrique IV podía haber contestado al saludo del duque, diciéndole con palabras de Corneille:

«*Ma jeunesse revit en cette ardeur si prompt!* pero no hubiera estado peor en tal ocasion, y con tal motivo que la estatua le hubiera repetido este otro verso de Alfredo de Musset:

*Tout s'excuse ici bas hormis la maladresse.*

Toda la moral que saca *Le Temps* de la resolucion del duque, que no podía ignorar sería preso si se presentaba en Francia, es que el duque hace á la república la justicia, y le manifiesta la confianza de que no ha de envenenarle. Por lo demas, *Le Temps* usa un lenguaje muy comedido, aunque en el fondo irónico y burlesco.

*L'Univers* dice:

«No es necesario ser partidario muy entusiasta del príncipe para reconocer imparcialmente que su primer acto de hombre político no permite que se le confunda con un cualquiera.»

Ninguna extrañeza nos ha causado lo siguiente, que escribe la *Gazette de France*:

«El duque ha venido á robar á todos los ciudadanos y á todos los franceses que sabrá afirmar los derechos de todos, y que por su franqueza, su ener-

gía y sus condiciones de alma y de corazon es digno de la mision para que le reserva la Providencia y su nacimiento le señala.»

*Le Siecle*, órgano de monsieur Thévenet, ministro de Justicia, habla así:

«Lo que ha hecho el duque de Orleans es un juego propio de príncipes, que la república no debe tolerar. Con su extravagancia, se ha ganado la pena de prision durante dos á cinco años. Como principio, es bastante bueno.»

Lo que sigue es del *Radical*:

«Se decía que la república usaba de demasiada paciencia con los grandes. Ya se verá como habrá que rectificar ese concepto.»

En suma, casi todos los periódicos franceses hablan en el tono que era de esperar; los conservadores, en conservador, y los republicanos en republicano.

Tambien podemos enterar á nuestros lectores de la opinion de los dos periódicos londonenses de más importancia, el *Times* y el *Daily News*, el uno conservador y el otro liberal.

El primero dice no hay motivo para suponer que el jóven duque de Orleans tenga las cualidades necesarias para dar nuevo crédito á la reputacion de sentido comun que ha correspondido á casi todos los individuos de la familia. Cree el *Times* que la aventura del duque no tiene importancia ninguna, política ni dinástica.

El *Daily News* juzga muy severamente al conde de Paris y á las personas políticas que le rodean, y opina que el paso del duque obedece á un fin político. Cree este periódico que todo terminará con que el duque sea expulsado de Francia y su familia se gaste unos cuantos miles de francos en repartir litografías baratas que glorifiquen la hazaña del duque de Orleans.

A *El Liberal* le telegrafian desde Paris lo siguiente, á propósito de la abdicacion del conde de Paris y los planes de los orleanistas.

«*Le Soir* insiste en que es cierta la abdicacion del conde de Paris en su hijo, el duque de Orleans. Dice que ese acto se ha realizado en Andalucía, firmándose por el jefe de la casa de Orleans la renuncia de sus derechos, en un consejo de familia, al que asistieron el duque de Montpensier y el duque de Chartres.

Los centros directivos del partido realista han acordado emprender una vigorosa campaña monárquica en toda Francia.

El marques de Beauvoir ha recibido un telegrama de Sanlúcar, firmado por la condesa de Paris, en el que esta señora da su absoluta aprobacion á la conducta de su hijo.»

### MADRID 10 DE FEBRERO.

El conógnico español Sr. Ferreiro ha descubierto en la catedral de Santiago de Compostela el sepulcro de uno de los arzobispos de Cashel, en tiempo de la persecucion religiosa. El epitafio, que transcribe el *Irish Catholic*, dice así: «Aquí descansa el ilustre confesor de la fe, Rdo. Dr. Tomas Valois, arzobispo de Cashel, en Irlanda, que falleció el 6 de Mayo de 1654.» El sepulcro se halló frente al altar de la Santa Faz, en la catedral. Walsh, en su *Historia eclesiástica de Irlanda*, no menciona á tan ilustre Prelado. La administracion de la iglesia de Cashel estuvo en poder de vicarios durante la vida de Monseñor Valois, y mucho tiempo despues. El *Irish Catholic* pide se le comuniquen, por las personas que conozcan la historia eclesiástica de España en sus relaciones con la iglesia católica, noticias y datos que puedan completar la biografía de aquel confesor de la fe, cuyos restos esperan la universal resurreccion en el augusto recinto de uno de nuestros más grandes monumentos religiosos.

—Tristes y desconsoladoras por todo extremo son las noticias recibidas de San Carlos de la Rápita. Se dice que desde el jueves último faltan varias barcas pescadoras, que se cree se habrán perdido á conse-

cuencia del temporal que en toda la costa ha reinado estos últimos días. Cada una de dichas barcas va generalmente tripulada por doce hombres: calculándose en número de cien los marinos que faltan. Con tal motivo, reina en San Carlos de la Rápita gran pánico y consternación, pues apenas se cuenta una familia que no llore la ausencia de algún ser querido.

— Durante el mes de Enero último se inhumaron en los cementerios de Madrid 3,187 cadáveres.

En igual mes del último año fueron 1,023 las inhumaciones verificadas.

Murieron, pues, en Enero de este año, más que en el mismo mes del anterior, 1,364 personas.

— En el distrito de Vélez Málaga ha muerto de hambre un maestro de escuela, á quien el municipio adeudaba más de treinta mil reales.

En Julio último dirigió un oficio al gobernador de Málaga, diciendo que cerraba su escuela para trabajar en cosa en que ganara algo que le permitiera comer, porque se moría de hambre; y con motivo de haber cerrado la escuela, como lo hizo, fué el inspector de enseñanza, y al ver el miserable estado en que se encontraba el maestro, postrado en cama, demacrado y sin fuerzas, presentóse en el Ayuntamiento y expuso el tristísimo estado del profesor.

En su consecuencia, solicitó recursos á cuenta de lo mucho que se le adeudaba, pero el municipio no dió ni un real para aquel maestro que moría de hambre, y el inspector tuvo que socorrerle de su bolsillo particular con 10 pesetas.

Así estuvo luchando largo tiempo con la miseria hasta que la muerte puso fin á su existencia.

— El sábado se celebró en Segovia, con asistencia de las autoridades y numeroso público, el entierro del Obispo de aquella ciudad. El Dr. D. Antonio García Fernández nació en Medina de Pomar (Burgos) y en 1860 recibió los grados de doctor en Sagrada Teología y Filosofía, pasando á desempeñar una cátedra en el Seminario conciliar de Valladolid. Después fué canónigo de la Catedral de Salamanca y catedrático y catedrático de aquel Seminario conciliar, hasta que en 1875 fué elevado á la Sede de Segovia. Era predicador de Palacio y estaba condecorado con la gran Cruz de Isabel la Católica, y desde 1886 ocupaba un puesto en la alta Cámara como Senador del Reino por la provincia eclesiástica.

De preclaras dotes y grandes virtudes, contribuyó á la mejora de los establecimientos de enseñanza de su diócesis y alivió las desgracias que affligían á los pobres, pues la caridad era una de las altas prendas que adornaban al ilustre prelado.

¡Dios haya acogido su alma!

— Ha ingresado en el Instituto del doctor Ferrán para someterse al tratamiento antirábico, uno de los peatones que conducen la correspondencia á varios pueblos del valle de Izarbe (Navarra), el cual peatón fué mordido tres ó cuatro días atrás por un asno hidrófobo, en el pueblo de Obano. El animal debió ser á su vez mordido por un perro rabioso que hace mes y medio se presentó en dicha villa é infirió heridas á varias personas, á otros muchos perros y á varias reses de ganado vacuno. Las tres ó cuatro personas mordidas entonces por el citado perro, se sometieron así mismo al tratamiento del doctor Ferrán.

— En Tarrasa ocurrió anteayer un terrible siniestro. Sobre las ocho de la noche declaróse un violento incendio en uno de los departamentos de la fábrica denominada «Tarrasense» de don Jacinto Bosch y Compañía. En poco menos de una hora quedó destruida toda una cuadra y pérdida por completo toda la rica maquinaria y materia textil que contenía. No se sabe si el incendio fué casual ó intencionado y parece que ha habido que lamentar algunas desgracias personales, aunque ninguna de muerte. Las pérdidas materiales se calculan próximamente en unos 100.000 duros.

— El doctor don José Messeguer y Costa, Obispo electo de Lérida, ha participado al Cabildo y al vicario capitular de su nueva iglesia que ha recibido ya el boleto que acredita su preconización como Prelado de Lérida.

— Ha ingresado en la cárcel de Sevilla el tenedor de libros de la sucursal de la casa de banca inglesa, «Union Bank of Spain and England» por el delito de falsificación. La cantidad desfalcada la hacen ascender á la importante suma de ciento cincuenta mil pesetas, próximamente.

— Leemos:

«Ha causado gran indignación la noticia de que el Gobierno inglés ha publicado una disposición declarando, que á partir del 13 del actual, las libras esterlinas de reinados anteriores al actual, no tendrán más valor que el intrínseco, ó sea el del su peso de oro. Como la mayor parte del oro que circula en Portugal es inglés y no hay ya tiempo para enviar las libras á Inglaterra para ser cambiadas, el perjuicio que va á sufrir Portugal será enorme.»

Estos son los ingleses á quienes ya conocemos en España.

La última que nos hicieron fué en 1860 para tratar de impedirnos la campaña de Africa.

— Con el general Salamanca son tres los jefes superiores de la isla de Cuba que han muerto desempeñando el cargo.

Los otros dos fueron el general Maby, que murió en 1822, y el general Manzano en 1867.

— Dicen de la Bisbal, que en un olivar del término de Castell del Ampurdá han sido encontrados, en una vasija enterrada, 7.000 durillos antiguos falsos.

— Algunos comerciantes ingleses han comprado en Almería uvas para la próxima cosecha por valor de 75.000 duros.

#### NOTICIAS EXTRANJERAS.

Dicen desde Roma al *Daily Chronicle* que la muerte del cardenal Pecci ha afectado profundamente á su venerable hermano Leon XIII.

Al recibir Su Santidad la triste nueva se le saltaron las lágrimas y permaneció algun tiempo después arrodillado y orando.

Como en el Vaticano no se guarda nunca luto de carácter oficial, el Papa se limitará á suspender las audiencias durante unos cuantos días.

Leon XIII ha decidido erigir un monumento á la memoria de su hermano en la iglesia de Santa Agatha.

— El Observatorio más elevado del globo lo van á construir los Padres Jesuitas en la isla de Madagascar, puesto que estará situado á 1,850 metros sobre el nivel del mar.

— De un siniestro acaecido el día 9 del pasado enero en la plaza de toros de Villa-Lerdo da cuenta *El Nacional*, de Méjico, en las siguientes líneas:

«Se hallaban presenciando el espectáculo como 10.000 personas. Al ser muerto el segundo toro casi todos los circunstantes se pusieron de pié aplaudiendo con manos y pies, cuando repentinamente un lado del anfiteatro empezó á ceder. Los espectadores se apresuraron á ganar la salida, y este movimiento hizo que viniese abajo aquella parte del edificio, sepultando á muchas personas en las ruinas, entre ellas varias señoras de las familias mejor acomodadas de la población.

La muchedumbre que se hallaba al lado opuesto de la plaza fué invadida de un gran pánico, pisoteándose unos á otros en su afán de salir afuera.

Los toreros estaban tambien aterrorizados, siendo seguidos muy de cerca por el toro.»

— En Lisboa adquiere proporciones considerables la suscripción para la defensa nacional.

Se aguardan del Brasil inscripciones cuantiosas. Hasta el patriarca de Lisboa invita al clero portugués á tomar parte en la suscripción.

El rey don Carlos cede cuarenta mil duros de su dotación, la reina Amelia veinte mil é igual cantidad doña María Pía.

Es la manifestación más práctica que era dable organizar, dada la situación del país.

— Los periódicos de Constantinopla dan cuenta del desarrollo del cólera en la Mesopotamia, donde en Bassorah hubo 3.000 casos.

El cólera, según dicen, avanza hacia Europa, no esperando para llegar más que á que Rusia, tomando el camino del Asia Menor, lleguen á nuestro continente. La cuarentena impuesta por Turquía no parece que pueda ser suficiente para contener la epidemia.

— En los Estados Unidos se está haciendo el ensayo, y parece que produce excelentes resultados, de emplear los monos de gran tamaño para el cultivo de los campos de caña y tabaco y para ciertos trabajos mecánicos.

— El gobierno de los Estados Unidos consigna todos los años en sus presupuestos cien mil duros para compra de simientes de toda clase de granos, después de sufrir un riguroso ensayo las muestras que se presentan.

Como uno de los principales elementos de una buena cosecha es la buena calidad de la simiente, reparte á los agricultores de sus respectivos distritos toda la simiente adquirida por el gobierno.

— Un huracán furioso ha derribado en Suiza un árbol histórico que existía hace siglos en el cantón de Morat, árbol que era objeto todos los años de patriotas peregrinaciones.

A la sombra de ese árbol se reunió en 1476 todo el estado mayor del ejército suizo, para empezar la batalla contra Carlos el Temerario, batalla en la que algunos historiadores suponen se estrenaron las primeras armas portátiles de fuego.

— Un sábio profesor de la universidad de Hall ha hecho de este modo el cómputo de las principales lenguas que se hablan en el globo:

El chino, 400.000.000; el indostánico, 100.000.000; el inglés, 100.000.000; el ruso, 70.000.000; el alemán, 58.000.000; el español, 48.000.000; el francés, 40.400.000. El número de idiomas conocidos alcanzan á mil; en ellos, el *volapuk* figura en cantidad infinitesimal, lo que prueba que estamos muy distantes del ideal soñado del idioma universal.

— Telegrafían de Tánger que el *trancazo* se extiende por la provincia del Charb, pero sin graves consecuencias hasta ahora.

Los moros no dan importancia á la epidemia que se va propagando en Wazzau, Alcázar, Larache y Casablanca.

Beuresmush, delegado del sultán, recientemente derrotado por las kábilas rebeldes, acaba de recibir nuevos refuerzos para imponer la autoridad del soberano.

Las kábilas siguen recalcitrantes en lo de desconocer la autoridad sheriffiana.

— La producción de vino en Francia durante el último año ha sido de 23.233,600 hectólitos, resultando una baja con relación á la del año anterior de 6.878,500 hectólitos.

La *flowera*, el *mildew* y el *black root* han contribuido á esta baja tan notable.

#### GACETILLA LOCAL.

En la Santa Iglesia Catedral se expuso ayer el Santísimo Sacramento en los actos de la mañana y de la tarde para desagrar á Jesus de las ofensas que recibe durante los días de Carnaval.

En ambos actos, y especialmente á los de la tarde, hubo muchos fieles que fueron á orar.

En Santa Eulalia empezó ayer solemne oración de Cuarenta Horas tambien para desagrar al Señor. Por la noche predicó el Rdo. Párroco de la misma iglesia D. Sebastian Cerdá, quien despues de haber narrado lo mucho que se va estendiendo la devoción del Sagrado Corazon de Jesus, pasó á explicar el espíritu y contenido de la luminosa é instructiva Encíclica que Su Santidad el Papa Leon XIII ha dirigido recientemente á los fieles del orbe católico sobre los deberes principales de los cristianos, fijándose en el pasaje que el mismo Pontífice refiere de que el hombre tiene dos ciudades, la una es el cielo y la otra la tierra.

Sobre tan interesante materia hizo el Sr. Cerdá algunas comparaciones de grande enseñanza para los discípulos que aprenden en la cátedra de Pedro, y recomendó la lectura de la Encíclica por ser la norma y la guía por donde poder alcanzar la salvación de las almas, para cuyo fin tanto se desvela y sacrifica el sapientísimo Leon XIII.

Prometió el digno Párroco que en las dos noches siguientes continuaría la explicación de las eternas verdades que para la salvación del hombre señala el augusto prisionero del Vaticano en la mencionada Encíclica, rico y abundante caudal de luz para todas las inteligencias.

La entrega del *Album de Mallorca*, repartida esta semana, contiene la lámina que representa algunos detalles del magnífico coro de nuestra esbelta Catedral. Aquel notable y distinguido trabajo de arte fué principiado á los primeros años del siglo XVI por Felipe Fulló y más adelante continuados por el célebre artífice Juan de Sáles, á cuyo artista se atribuye la ejecución de las esculturas más notables de dicho coro.

Ayer tarde el paseo del Borne ofrecía poca animación, si exceptuamos el lujo de carruajes que daban vueltas y algunas máscaras.

Esto se atribuye al *dengue* ó *trancazo* ó *grippe* que ha reinado en esta ciudad, lo cual hace que la gente no esté para bromas de Carnaval.

El vapor *Isleño* salió ayer tarde para Valencia, con la correspondencia y 10 pasajeros.

El *Mallorca* salió para Barcelona con la correspondencia, 29 pasajeros y carga.

Ayer fondearon en nuestro puerto la balandra *San Miguel*, patron D. Matías Felany, procedente de Barcelona, con 2 días de navegación, 9 marineros y efectos; la goleta *Jóven Luisa*, patron D. Juan Pujol, de Barcelona, con 2 días, 9 mar. y carga; y el laúd *San Bernardo*, patron D. Matías Alberti, de Cullera, con 2 días, 8 mar. y arroz.

Noticias de la isla de Menorca:

— Sobre las nueve de la mañana del martes entró en este puerto el aviso *Curlew*, y á los pocos momentos volvió á salir del mismo, entrando nuevamente á eso de las once en unión de los buques de la Escuadra inglesa del Canal, al mando del Vice-Almirante Sir John Kennedy Erskine Baird, jefe de la division del Este, compuesta de los buques: *Nordhumberland* Capitana, capitán Darnin y *Monarch*, capitán Warren; y la division del Oeste al mando del Contra-Almirante Sir. Richard Ed. Tracey, que monta el monitor *Auson*, capitán Clark; *Iron Duke*, capitán Boys; y el aviso *Curlew*, capitán de fragata Barry.

Después de fondeada la escuadra inglesa y practicada la visita de Sanidad, han pasado á cumplimentar al Sr. Vice Almirante los Sres. Comandante de Marina de esta Provincia, un Ayudante del General Gobernador Militar de esta Plaza, y Vice Cónsul de dicha nación.

Esta tarde ambos Almirantes han pasado á cumplimentar á S. E. el General Gobernador y al señor Comandante de Marina.

Segun nuestras noticias la escuadra permanecerá á este puerto de ocho á diez días.

— El Gobernador de la Provincia ha dispuesto que se suspendan las funciones y reuniones del casino Mahones de Mahon, hasta tanto que la Junta de dicho casino cumpla con lo prevenido por la ley de asociaciones de 30 de Junio de 1887.

— Segun noticias recibidas del interior de la isla, ayer cayó una fuerte granizada en los términos de San Cristóbal y Ferrerías.

— En la carretera de San Clemente ocurrió en la noche del sábado al domingo, uno de estos actos dignos de países incultos, pues aparecieron arrancados algunos guarda ruedas, destrozadas las banderillas del resguardo y talados varios árboles. Enterado del suceso la Guardia civil, procedió á practicar las oportunas averiguaciones, habiendo detenido á un sujeto como presunto autor del hecho.

### Alcaldía de Palma.

Formado el reparto de la cuota que en virtud de lo dispuesto por la Excm. Diputación provincial de estas islas en su circular de fecha 23 de Enero último inserta en el «Boletín Oficial» 3.587, corresponde satisfacer á los propietarios que poseen viñedo en este Distrito municipal desde media hectárea inclusive en adelante, á razon de sesenta céntimos de peseta por hectárea para atender á los gastos de defensa contra la Filoxera durante el corriente ejercicio económico; se anuncia al público que el expresado reparto se hallará de manifiesto en los estrados de esta Casa Consistorial por espacio de diez días contados desde la fecha de la inserción de este anuncio en el «Boletín oficial» de esta provincia á efectos de reclamación.

Palma 5 de Febrero de 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp.

### Alquiler

Se alquila un segundo piso de la casa núm. 31 de la calle de S. Jaime.  
En el principal informarán. 3—3

### La Harinera Mallorquina.

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 22 de los Estatutos la Junta de Gobierno de esta compañía convoca á la general para celebrar la sesión ordinaria del corriente año el día 16 del mes de Febrero á las once de la mañana en el local que ocupan las oficinas.

A tenor de lo prescrito en el artículo 25 de dichos Estatutos los tenedores de acciones que deseen asistir á la sesión, deberán depositar precisamente sus títulos en la caja social y á este fin quedan señalados los días 14 y 15 del indicado mes de diez á doce de la mañana en las oficinas de la sociedad, recibiendo los deponentes con el oportuno resguardo su papeleta de asistencia.

Todo lo cual se hace público para que llegue á noticia de los señores accionistas.

Palma 30 de Enero de 1890.—El Presidente, Manuel Salas.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El vocal secretario, Manuel Guasp.

### Refrescante agradable.

La acreditada magnesiá efervescente Valenzuela se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.  
Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad 10, y plaza de la Cuartera, 2. 78

## POESÍES

D' EN

## JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX—74 planes en octau.—1 peseta.  
Se ven á sa Llibrería de Propaganda Católica, Call. 1, Palma.

### ULTIMAS COTIZACIONES

PALMA.		Dinero
Crédito Balear . . . . .	120	50
Cambio Mallorquin . . . . .	86	50
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	63	25
Alumbrado por Gas . . . . .	140	00
Harinera Mallorquina . . . . .	106	00
MADRID.		
4 p <sup>o</sup> interior . . . . .	74	80
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	88	80
Billetes hipotecarios de Cuba . . . . .	106	60
Banco de España . . . . .	400	00
Tabacos . . . . .	106	20

### BARCELONA.

4 p <sup>o</sup> perpetuo interior . . . . .	74	92
4 p <sup>o</sup> perpetuo exterior . . . . .	76	98
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	00	00
Billetes hipotecarios de Cuba 1888 . . . . .	106	87
Banco Hispano-Colonial . . . . .	60	35
Ferro-carriles del Norte . . . . .	82	30

### PARIS.

4 p <sup>o</sup> Español . . . . .	72	96
Panamá . . . . .	60	00

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 13, á las 9'45 m.

Paris.—Anoche hubo una manifestación en el puente nuevo.

Se colocaron coronas á la estatua de Enrique IV y se dieron vivas al Duque de Orleans Rey.

Fueron detenidos cuarenta individuos entre los cuales hay algunos títulos.

Madrid 13, á las 2'15 t.

El Consejo de ministros presidido por la Reina ha sido breve, al cual no ha asistido el Sr. Sagasta por hallarse enfermo con calentura.

Se firmó una pequeña combinacion de Delegados interventores de hacienda y despues los ministros pasaron á visitar al Sr. Sagasta.

Madrid 13, á las 7'45 n.

Congreso.—Se continuó discutiendo sobre las exedencias.

Se desechó la enmienda presentada por los Conservadores, dividiendo los electores en tres clases segun la cuota de contribucion.



Diríjanse los pedidos á E. Lamolla.—LERIDA.

### Banco de España

Sucursal en Palma

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 74 de los Estatutos, esta Sucursal celebrará Junta general ordinaria de señores Accionistas el día 16 del corriente á las doce de la mañana.

Las papeletas de asistencia á dicho acto se facilitarán en la Secretaría ocho días antes del señalado para la celebración.

En la portería de esta Sucursal queda expuesta la lista de señores accionistas, con derecho de concurrir á la Junta.

Palma 1.º de Febrero de 1890.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

### Cambio Mallorquin.

La junta de Gobierno de esta sociedad ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 16 de Febrero próximo á las doce de su mañana, en el local que ocupan las oficinas, á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.

En la secretaría se hallará expuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derecho á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir, á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipación.

Se hace presente que, con arreglo al párrafo 1.º del artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la junta.

Palma 29 de Enero de 1890.—Por el Cambio Mallorquin, El director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.—P. A. de la J. de G., el secretario, Antonio Valentí.

## AVISO.

Los tarros de PUMI no son legítimos si no llevan en el cuello el precinto y una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. El abuso cometido por aquellos que aprovechando el inmenso éxito de la marca PUMI han adquirido cierto número de tarros vacíos y expedido en éstos imitaciones groseras, obliga á su inventor á llamar la atención del numeroso público que le favorece con sus encargos.

Diríjanse los pedidos á E. Lamolla.—LERIDA.

### Sociedad del Alumbrado por Gas.

Desde mañana hasta el 1.º de Marzo próximo de diez á una y media de la tarde se pagará todos los días laborables el dividendo acordado por la Junta General celebrada ayer, y pasada la expresada fecha solamente los viernes á las mismas horas. Los señores Accionistas que no acudan personalmente á realizar el cobro, deberán proveer á la persona que les represente de la oportuna autorización escrita.

Palma 13 Febrero de 1890.—El Director Antonio Vidal.

### Crédito Balear

Por disposición de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores accionistas para la General ordinaria que á los efectos del art. 28 de los Estatutos, deberá tener lugar el día 2 del próximo Marzo á las once de la mañana, en el domicilio de la Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar, se hallará expuesta en la Secretaría donde se facilitarán las correspondientes papeletas de asistencia. Los señores accionistas que deban ser representados por otros, podrán remitir á la Sociedad sus cartas de representación, hasta el día anterior al designado para la celebración de la Junta.

Palma 12 Febrero de 1890.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Elviro Sans.

### LA ISLENA

### Empresa Mallorquina de Vapores.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad se ha servido disponer que se proceda al cange de los resguardos pro-

visionales emitidos por las comisiones de las dos empresas Mallorquina de vapores y del vapor «Maria.»

En su consecuencia los señores partícipes de dichas Empresas, pueden presentarlos en las oficinas de esta Sociedad á partir del 18 de los corrientes á las horas ordinarias de despacho, y les será entregados en equivalencia los correspondientes títulos nominativos y al portador.

Palma 12 Febrero de 1890.—P. A. de la J. de G.—El vocal secretario, Antonio Valentí.

### La Isleña

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores accionistas para la General ordinaria que ha de celebrarse el día 23 de los corrientes á las cuatro de la tarde, en el local que ocupan las oficinas.

A tenor de lo prevenido en el artículo 19 de los Estatutos, los accionistas que deseen concurrir á dicho acto, deberán recoger papeleta de asistencia que les será expedida por las oficinas de la Sociedad hasta veinte y cuatro horas antes de la señalada para la sesión y depositar con anticipación los títulos en el caso de que sean al portador, haciéndose constar su número en dicha papeleta, los que serán devueltos mediante la presentación de la misma, al día siguiente de la celebración de la Junta.

Se hace presente que, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 23 de dichos Estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la sesión.

Palma 12 Febrero de 1890.—El presidente, José Monlau.—Por A. de la J. G.—El vocal secretario, Antonio Valentí.

### Marmolista

Antonio Ravetti que vivía en el Borne, esquina á la Glorieta, participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que ha trasladado su taller de marmolista, en la plaza del Mercado, número 73, frente á can Berga. 1-8

### A LOS CURAS-PARROCOS.

En la Librería de Propaganda Católica, —Call, 1,—se expenden estados apropiados para la formación de los libros de Matriculas Parroquiales, según está prevenido por el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3, DUPLICADO.